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ATA N.º 12/2021  
 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 23 DE JUNHO DE 2021  
 Aos vinte e três dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e um, nesta 

vila de Oliveira de Frades, edifício dos Paços do Município e salão nobre, reuniu a 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades – reunião ordinária – com a presença do 

Senhor Presidente: Paulo Manuel Robalo da Silva Ferreira e dos Senhores 

Vereadores: Carlos José Soares de Figueiredo Pereira, Clara Margarida Evangelista 

de Oliveira Vieira, Abel Joaquim Tavares Dias e José Pedro Correia de Almeida. -----   

 Declarada pelo Senhor Presidente aberta a reunião – nove horas e quarenta 

minutos – a Câmara deu início aos trabalhos com a análise dos seguintes assuntos, 

conforme a respetiva ORDEM DO DIA: ----------------------------------------------------------------  

1. - PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ---------------------------------------------------  

O Senhor Presidente informou das diligências havidas desde a última reunião, 

designadamente:  --------------------------------------------------------------------------------------------  

- Reunião com o empreiteiro e a CIMVDL sobre a obra de “Transformação da Linha 

do Vouga em Ecopista do Vouga”, em Tondela; --------------------------------------------------  

- Sessão Ordinária da Assembleia Municipal de Oliveira de Frades; -------------------------  

- Sessão Extraordinária da CIMVDL, em Tondela; ---------------------------------------------------  

- Reunião com dois empresários que se irão instalar no Parque Industrial; ----------------  

- Reunião Ordinária do CME – Conselho Municipal de Educação. --------------------------  

De seguida, questionou os Senhores Vereadores se tinham algum assunto a 

apresentar neste período. ----------------------------------------------------------------------------------  

Usou da palavra o Senhor Vereador Abel Dias que começou por dar os parabéns à 

empresa “Águas do Caramulo” pela sua reabertura; disse que assistiu à 

reportagem transmitida na televisão e manifestou o seu contentamento pela 

divulgação de notícias positivas sobre o nosso Concelho. Agradeceu o empenho 

tido pelo Senhor Presidente para que esta empresa voltasse a operar.  ------------------  

Posteriormente, referiu-se à notícia difundida na comunicação social sobre a 

proteção de dados, segundo a qual a Câmara Municipal estaria na lista dos 

Municípios que se encontravam a infringir essa Lei. Neste seguimento, solicitou 

esclarecimentos sobre o que foi feito, o ponto da situação e o que se está a 

pensar fazer.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

No que concerne ao primeiro assunto focado, o Senhor Presidente agradeceu as 

palavras e realçou a importância da empresa para o território dada a sua 

localização; é uma empresa que não descaracterizando a serra, contribuiu para a 

fixação de pessoas e a economia de arrasto a ela associada é potenciadora do 

desenvolvimento.----------------------------------------------------------------------------------------------  

Relativamente ao segundo assunto mencionado, disse ter sido surpreendido pela 

notícia. Informou que o Município contratou em 2018 uma empresa para fazer este 

tipo de serviço; sempre teve um DPO, tendo-se verificado uma transição de DPO, 

podendo nesse intervalo ter havido algo no processo. No entanto, disse ter 
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resposta da dita empresa a confirmar que não havia nenhuma anormalidade em 

relação ao processo. ----------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador Abel Dias realçou a importância de se enviar um e-mail à TSF 

para reposição da verdade. ------------------------------------------------------------------------------  

O Vereador José Pedro Almeida congratulou o Executivo pelo esforço feito com 

vista à reabertura da empresa “Águas do Caramulo”, que permitiu a reposição de 

vinte e oito postos de trabalho, numa zona onde escasseia oportunidades de 

emprego. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Posteriormente, referiu-se à falta de intervenção no talude das Nogueiras, na EN 16 

em Ribeiradio, que sofreu danos aquando das depressões, constatando que a 

estrada no Concelho de Vouzela que sofreu danos nessa mesma altura, também, 

continua sem intervenção. Neste contexto, questionou se seria possível os dois 

Municípios juntarem esforços para interceder junto da “Infraestruturas de Portugal”.  

No que se refere a danos nas estradas nacionais, o Senhor Presidente relembrou 

que existem três problemas no Município, designadamente, na estrada de acesso 

a São João da Serra (antes do cruzamento de Valadares, Concelho de São Pedro 

do Sul); em Sequeirô e a situação mencionada em Ribeiradio, sendo que neste 

último caso o Município recebeu por e-mail informação de que o procedimento se 

encontrava em fase de adjudicação. Relativamente aos outros dois casos 

mencionados, disse que os mesmos se encontram atrasados. Acrescentou que 

sendo de perigosidade diferente, o Executivo quer os três resolvidos, não tendo 

descurado nesse sentido. Mais informou que já tinha falado com o Presidente da 

Câmara Municipal de Vouzela, Rui Ladeira, para se inteirar se haveria alguma 

intervenção diferente, mas a expectativa e os contactos são os mesmos. --------------  

Acrescentou que o Município efetuou prontamente uma intervenção num troço 

em Sejães, também afetado aquando dessas depressões, tendo de efetuar uma 

alteração ao Orçamento, desconhecendo, na altura, se iria haver apoio para o 

efeito. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Por último, referiu que a intervenção no talude de Ribeiradio é complexa e o 

orçamento da Câmara seria insuficiente para o efeito.  ----------------------------------------  

2. - APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR ----------------------------------------  

Como já tinha sido entregue fotocópia da ata n.º 11/2021, de 09 de junho de 2021, 

a todos os Senhores Vereadores foi, a mesma, colocada à discussão e votação, 

tendo sido aprovada, por unanimidade. -------------------------------------------------------------  

3. - RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA -------------------------------------------------------  

Presente o Resumo Diário de Tesouraria, respeitante ao dia anterior, tendo-se 

verificado existir em poder da Tesouraria os seguintes valores: 1.872.650,67€ (um 

milhão, oitocentos e setenta e dois mil, seiscentos e cinquenta euros e sessenta e 

sete cêntimos) de operações orçamentais e 595.439,55€ (quinhentos e noventa e 

cinco mil, quatrocentos e trinta e nove euros e cinquenta e cinco cêntimos) de 

operações não orçamentais. -----------------------------------------------------------------------------  

4. - PAGAMENTOS ---------------------------------------------------------------------------  

A Câmara tomou conhecimento do registo de pagamentos efetuados de 

04.06.2021 a 17.06.2021. -------------------------------------------------------------------------------------  
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5. - RATIFICAÇÃO DE PARECER DE COMPROPRIEDADE RELATIVO À INFORMAÇÃO N.º 

129/2021 -------------------------------------------------------------------------------------  

Feitos os devidos esclarecimentos, a Câmara ratificou, por unanimidade, o parecer 

favorável referente à constituição de compropriedade, emitido pelo Senhor 

Presidente, na sequência do requerimento apresentado pela Senhora D. Maria 

Arminda da Silva Bandeira, relativo aos seguintes prédios, sitos no lugar de 

Varzielas, União de Freguesias de Arca e Varzielas:  ----------------------------------------------  

- Terreno a centeio, com a área total de 1040.00 m2, inscrito na matriz sob o artigo 

8107, descrito na Conservatória do Registo Predial de Oliveira de Frades sob o n.º 

448, denominado “Modorno”; ----------------------------------------------------------------------------  

- Terreno a centeio, com a área total de 970.00m2, inscrito na matriz sob o artigo n.º 

8108, descrito na Conservatória do Registo Predial de Oliveira de Frades sob o n.º 

445, denominado “Modorno”. ----------------------------------------------------------------------------  

6. - CPCJ: REPOSIÇÃO DO FUNDO DE MANEIO --------------------------------------------  

Presente um ofício da CPCJ – Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de 

Oliveira de Frades com o assunto: “Reposição do fundo de maneio da CPCJ”, do 

qual se transcreve o último parágrafo:  ---------------------------------------------------------------  

“Neste sentido, reiteramos o pedido de apoio para a reposição do fundo de 

maneio no valor estipulado de 52,00€, ficando a Presidente da CPCJ de Oliveira de 

Frades, na pessoa de Clara Margarida Evangelista de Oliveira Vieira, responsável 

pelo mesmo”. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Feitos os devidos esclarecimentos pela Senhora Vereadora Clara Vieira, Câmara 

deliberou, por unanimidade, proceder à reposição do fundo de maneio da CPCJ 

no valor de 52,00€ (cinquenta e dois euros), garantindo a sua reconstituição 

mensal, até esse valor estipulado, ficando a Presidente da CPCJ de Oliveira de 

Frades, na pessoa de Clara Margarida Evangelista de Oliveira Vieira, responsável 

pelo mesmo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

CONHECIMENTO: ----------------------------------------------------------------------------  

1. - OBRAS EM EXECUÇÃO ------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador Carlos Pereira informou que as obras se encontravam a 

decorrer de acordo com o planeamento. -----------------------------------------------------------  

Assim, informou que a obra de: --------------------------------------------------------------------------  

- Calcetamento da Rua do Calditeiro e Rua das Eiras em Paranho de Arca, na 

União das Freguesias de Arca e Varzielas, se encontra concluído; --------------------------  

- Repavimentação e execução de valetas da estrada de Covelo - Arca - Estrada 

da Escola, se encontra em fase de execução; -----------------------------------------------------  

- Zona Ribeirinha da Carriça, se encontra em execução (3.ª fase); -------------------------  

- Parque Urbano 2.º fase, está em execução (montagem de estaleiros). -----------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 A Câmara deliberou, por unanimidade, que todos os pontos da Ordem do Dia, 

submetidos a deliberação nesta reunião, fossem aprovados em minuta, para 

produção de efeitos imediatos, tendo a Minuta sido aprovada, por unanimidade. --  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ -- 
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 E, nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Câmara, Paulo Manuel 

Robalo da Silva Ferreira, deu por encerrada a reunião, eram dez horas, da qual 

para constar se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo Senhor Presidente 

e por mim, Sandra Isabel dos Santos Rodrigues Quelhas, técnica superior, que a 

secretariei e a redigi.  ----------------------------------------------------------------------------------------  
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